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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 10- Lauenbrück, den 06.07.2021 

 
 

Niederschrift über die 20. Sitzung des Samtgemeinderates am 01.07.2021 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:00 Uhr 
19:41 Uhr  

 
Anwesend: 

Vorsitzende 
Herr Rüdiger Bruns  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann ab 19:07 Uhr  
Herr Wilfried Behrens  
Herr Ulrich Brunkhorst  
Herr Steffen Florin ab 19:07 Uhr  
Frau Monika Freitag  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Jochen Intelmann  
Herr Tobias Koch  
Herr Hans-Jürgen Lohmann  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Klaus Miesner  
Herr Jürgen Rademacher  
Frau Rosi Ruschmeyer  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Herr Reinhard Trau  
Herr Michael Versemann  

Von der Verwaltung 
Frau Henrike Hoppe  
Herr Sven Maier 
Frau Antje Broocks 

 

Protokollführerin 
Frau Kim Holsten  

Gäste 
Herr Marcel Bonse, GesundRegion   
 

 

 

 

Abwesend: 
Herr Jürgen Borngräber 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 11.03.2021 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Wiederernennung des Ortsbrandmeisters der Ortswehr Stemmen 

Vorlage: 016/2021 
  
 5   Bericht vom Regionalmanagement GesundRegion Wümme-Wieste-

Niederung 
  
 6   Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 
  
 7   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 8   Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
  
 9   Einwohnerfragestunde 
  

Nicht öffentlicher Teil 

 10   Erweiterung Grundschule Lauenbrück - Auftragsvergabe 
Vorlage: 030/2021 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ratsvorsitzender Bruns eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr, begrüßt die Anwesenden 
und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
Über die Ergänzung der Tagesordnung in TOP 5: „Bericht vom Regionalmanage-
ment GesundRegion Wümme-Wieste-Niederung“ wurde frühzeitig informiert, Die Ta-
gesordnung wird bestätigt. 
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 11.03.2021 

 
Die Niederschrift über die Sitzung des Samtgemeinderates am 11.03.2021 wird ein-
stimmig genehmigt. 
 
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen von den anwesenden Einwohnern gestellt. 
 
 

TOP  4: Wiederernennung des Ortsbrandmeisters der Ortswehr Stemmen 
Vorlage: 016/2021 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig:  
 
Herr Ralf Meyer wird erneut unter Berufung in das Beamtenverhältnis als Ehrenbe-
amter für die Dauer von sechs Jahren zum Ortsbrandmeister der Ortswehr Stemmen 
ernannt.  
 
 

TOP  5: Bericht vom Regionalmanagement GesundRegion Wümme-Wieste-
Niederung 

 
Die Ratsmitglieder Aselmann und Florin betreten den Sitzungsraum um 19:07 Uhr. 
 
Herr Bonse vom Regionalmanagement der GesundRegion Wümme-Wieste-
Niederung berichtet anhand einer Power-Point-Präsentation zu der aktuellen ILE- 
und künftigen Leader - Förderperiode und den Veränderungen, die sie mit sich 
bringt. Besonders hebt er hervor, dass die Förderung von Kleinstunternehmen auf-
genommen wurde, aber die Bereiche Tourismus und Kulturerbe organisatorisch in 
die LEADER-Förderung verschoben wurde. Zum Herbst dieses Jahres können För-
deranträge gestellt werden. Er regt an, sich bereits jetzt Gedanken um zu fördernde 
Projekte zu machen.  
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Anmerkung zum Protokoll: 
Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Ratsmitglied Behrens berichtet, dass in der vergangenen Förderperiode ein Zu-
schuss zu der Renovierung des Finteler Freibades nicht möglich gewesen sei, da 
eine Kombination mit dem Zuschuss des Landkreises nicht den Förderrichtlinien ent-
sprochen hätte. Er erkundigt sich, ob dieses in der neuen Förderperiode Aussicht auf 
Erfolg hätte. Herrn Bonse erklärt dazu, dass es für die Förderung von Sportstätten, 
insbesondere Bäder andere Möglichkeiten gebe und bietet eine individuelle Beratung 
an. 
 
Ratsmitglied J. Intelmann erkundigt sich, ob ausschließlich neue Projekte aufge-
nommen würden oder auch der laufende Betrieb förderfähig sein werde. Das sei 
nicht möglich, stellt Herr Bonse. 
 
Ratsmitglied Florin möchte wissen, ob ein Gastronomiebetrieb in einem Genossen-
schaftsgebäude als Kleinstbetrieb eingestuft werden würde. Herr Bonse antwortet, 
dass hier eher eine touristische Förderung in Betracht komme. 
 
Aus aktuellem Anlass stellt Herr Bonse ein Projekt der „Gesunden Dörfer“ besonders 
vor. In naher Zukunft werden Informationsstellen eingerichtet, in denen ehrenamtli-
che Gesundheitslotsen eine Anlaufstelle für Hilfesuchende sein wollen. Die Gesund-
heitslotsen werden ihren Schwerpunkt nicht auf die inhaltliche Beratung, sondern auf 
(über-) regionale Informationsvermittlung und -vernetzung legen und stundenweise 
Bürozeiten z.B. in den Rathäusern der Kooperationspartner anbieten. Neben der 
Samtgemeinde Fintel sind das die Kommunen Scheeßel, Rotenburg, Sottrum und 
Ottersberg. Die Koordinierungsstelle ist mit dem heutigen Tag in den Räumlichkeiten 
der Zentralen Informationsstelle Selbsthilfe Selbsthilfekontaktstelle (ZISS), Bahnhof-
straße 20 in Rotenburg (Wümme) angesiedelt und wird ab dem 15.07.2021 dort auch 
telefonisch zu erreichen sein. Gesucht werden nun Personen, die als ehrenamtliche 
Gesundheitslotsen in ihrer Gemeinde/Stadt tätig werden wollen. Sie sollen mittels 
einer Schulung auf ihre Aufgaben vorbereitet werden. 
Die Ratsmitglieder nehmen den Bericht erfreut zur Kenntnis. 
 
Ratsvorsitzender Bruns bedankt sich für die Ausführungen und verabschiedet Herrn 
Bonse um 19.30 Uhr. 
 
 

TOP  6: Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
a) 24.03.2021: Auftragsvergabe für zwei Feuerwehrfahrzeuge HLF/10 (für die Orts-

wehren Fintel und Lauenbrück) mit einem Auftragsvolumen i.H.v. 610.000€ 
b) 26.05.2021: Auftragsvergabe für zwei Feuerwehrfahrzeuge TSF/W (für die Orts-

wehren Helvesiek und Stemmen) mit einem Auftragsvolumen i.H.v. 283.000€ 
c) 26.05.2021: Einrichtung einer zusätzlichen Stelle für die Erstellung der Jahresab-

schlüsse  
d) 30.06.2021: Wiederernennung des Ortsbrandmeisters der Ortswehr Stemmen 
e) 51. Änderung des Flächennutzungsplanes – Lauenbrück „Richterkamp“ samt 

städtebaulichem Vertrag 
f) 30.06.2021: Austausch der Geräteraumtore in der Turnhalle Fintel 
g) 30.06.2021: Auftragsvergabe zum Neubau der Grundschule Lauenbrück 
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TOP  7: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a) Diakonie-Sozialstation Scheeßel Fintel  
------------------------------------------------------------- 
Die Geschäftsführerin Frau Kuhn sei am 30.06.2021 in den wohl verdienten Ruhe-
stand verabschiedet worden. Sie hätte sich ausdrücklich für die gute langjährige Zu-
sammenarbeit bedankt. Frau Leverenz habe als ihre Nachfolgerin bereits vor einigen 
Monaten ihren Dienst angetreten und leite die Geschicke der Diakonie-Sozialstation 
nun eigenständig. 
 
b) Fintauschule 
------------------------ 
In der nächsten Woche werde es in Sachen Auladach und Brandschutz in der Fin-
tauschule weitergehen. Das Dach werde geöffnet und Materialproben entnommen. 
 
 

TOP  8: Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 
a) Feuerwehr-Bedarfsplan 
------------------------------------------ 
Ratsmitglied C. Intelmann erkundigt sich nach der Fortführung des Feuerwehr-
Bedarfsplanes, der als 5-Jahres-Plan seit 2017 bearbeitet werde.  
SGB Krüger erklärt, dass die Fortführung im nächsten Jahr an der Reihe sei. 
 
b) Glasfaserverlegung 
------------------------------------- 
Ratsmitglied Behrens äußert seinen Unmut über das seiner Meinung nach bisher 
schlechte Ergebnis des Breitbandausbaus durch die EWE. Die Übersichtskarte, auf 
der die Versorgung der einzelnen Bereiche farblich gekennzeichnet sei, gebe nicht 
den reellen Wert wieder. In der Praxis habe sich gezeigt, dass die in Teilen noch 
vorhandenen Kupferleitungen dafür wahrscheinlich der Grund seien. Besonders im 
Bereich Eurostrand in Fintel sei die Versorgung denkbar schlecht und hätte eigentlich 
in diesem Jahr mit Glasfaser versorgt werden sollen. 
SGB Krüger ist der Meinung, dass die Aufträge zum Breitbandau in der Vergangen-
heit keine Lösung für alle Haushalte gewesen seien. Dies sei aber auch nicht der 
Ansatz gewesen. Der Breitbandausbau müsse über viele Jahre betrachtet werden. 
Er rät, auch zukünftig mit dem Landkreis Rotenburg zusammen zu arbeiten und die 
Gigabitstrategie (vollständiger Glasfaserausbau weiter zu verfolgen. Bei den anste-
henden Haushaltsplanberatungen für 2022 solle die Fortschreibung der Finanzpla-
nung hierzu ein Thema sein.  
Ratsmitglied Versemann (Mitarbeiter der EWE) ergänzt, dass für das Gebiet Euro-
strand im vergangenen Jahr die Hauptstränge verlegt worden seien. In diesem Jahr 
würden die Baufirmen fehlen und so sei die Fertigstellung nun bis Ende 2022 ge-
plant. Zuerst würden die Haushalte versorgt, die aktuell unter 20 Mbit/s lägen und 
erst danach käme es zur Nachverdichtung.  
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c) Rathaus-Parkplatzsituation an Sitzungstagen 
----------------------------------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Trau bittet seine Kolleg*innen, die PKW-Stellplätze weniger raumgrei-
fend zu nutzen, damit möglichst viele Autos (mehr als heute) an den Sitzungstagen 
auf dem Rathaus-Parkplatz stehen könnten.  
 
d) Neutralität der Verwaltung während der Wahlkampfphase 
---------------------------------------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Koch bittet um Neutralität der Verwaltung. Es sei auffällig, dass der 
Bürgermeister-Kandidat Herr Maier in letzter Zeit häufiger an Veranstaltungen für die 
Verwaltung teilnähme und nicht Herr Krüger selber oder Frau Hoppe als Allgemeine 
Vertreterin.  
SGB Krüger erklärt dazu, dass Herr Maier sein Verhinderungsvertreter sei und in 
dieser Funktion in die Wahrnehmung von Terminen eingebunden sei. 
 
 

TOP  9: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen von den anwesenden Einwohnern gestellt. 
 
 
 
Ratsvorsitzender Bruns schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:41 Uhr und 
verabschiedet die Zuhörer und die Vertreter der Presse. 
 
 
 
gez. Holsten gez. Krüger 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
 
 

Nicht öffentlicher Teil 

… 
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